いつもありがとう

第5回作文コンクール入賞作品集

選者 あさのあつこ/尼子騒兵衛/森田正光/鈴木弘行/下高原拓



















「いつもありがとう」作文コンクール共催企業



シナネン株式会社



品川ハイネン株式会社

シナネングループ各社

シナネン株式会社 東京都港区海岸一丁目4番22号 http://www.sinanen.com/

いつもありがとう 第五回作文コンクール入賞作品集(2011) もくじ

「おりがとうちみさん」 「ありがとうちみさん」 「大すきな、大すきなおかあさん」 「大すきな、大すきなおかあさん」 「おとうさん、いつもありがとう」 「わたしのおばあちゃん」 「わたしのおばあちゃん」 「おたしのおばあちゃん」 「おかえり」 「さあちゃんのこと」 「ぼくの兄弟ありがとう」 「だ好きなお父さん」 「おかえり」 「おかえり」 「おかえり」 「おかえり」 「おかえり」 「おかえり」 「おかまり」 「おかえり」 「おかったずつ」	住作 (低学年の部10編) 「だいすきなばあば」	最優秀賞 「大きくてたくましい僕の大好きなお母さん」 「大きくてたくましい僕の大好きなお母さん」 「大きくてたくましい僕の大好きなお母さん」 「おかあさん、ありがとう」 「おかあさん、ありがとう」 「おかあさん、ありがとう」 「おかあさん、ありがとう」 「おかあさん、ありがとう」 「おかあさん、ありがとう」 「「おかあさん、ありがとう」 「背中洗い」 「高学年の部3編》 「背中洗い」 「信じてる」 「高さんにつまった宝物」 南後表表記している。 「高いてる」 「本ないとない。 「おかあさん、ありがとう」 「本ないと、これでいる。 「背中洗い」 「高さんにつまった宝物」 南後表表記している。 「おかるさん。これでは、これでは、これでは、これでは、これでは、これでは、これでは、これでは、
細さ金な 岡ま平8 平8 高な 川ま村8 田 木 木 野。田 た タ*理 『賢な優等 寿き野。 住*央** 心と里 『見き刀。 里 。	:	
44 43 42 41 40 39 38 37 36 35 34 33 32 [愛知県] 扶桑町立柏森小学校 [愛知県] 扶桑町立柏森小学校 [大阪府] [大阪府] [大阪府] [大阪府] [大阪府] [大阪市立 [中塚] [大阪府] [大阪市立 [中塚] [大阪市立上野小学校 [大阪市] [大阪市立上野小学校 [大阪市] [大阪市立上野小学校 [大阪市立上野小学校 [大阪市立上野小学校 [大阪市立上野小学校 [大阪市立上野小学校 [大阪市] [大阪市立上野小学校 [大阪市] [大阪市] [大阪市] [大阪市] [大阪市] [大阪市] [大阪市] [大阪市立上野小学校 [大阪市]	30 「お父さんありがとう」 「お父さんありがとう」	15 14 13 12 11 10 8 (低学年の部7編) 「ぼくのおとうさん」「ぼくのおとうさん」「ぼくのおとうさん」「お父さんいつもありがとう」「お父さんいつもありがとう」「ほくのジイジ」「なえちゃんの部7編〉「おくさんはヒーロー」「おこいちゃんと歩いた里山」「母の魔法に感謝をこめて」
取 総 が が が が が が が が が が が が が	本是演生黑於大體 田产田产岩的概定 唯產祐等種等優等 法等瑛。	渡き清し安幸三*松き中参加* 部業水幸田*木。田*村き来、 優* 晟*桃。巴はわ 桃。 眞章 依* 志に住*月**こ 子に 大* 29 28 27 26 25 24 23 *** *** *** *** *** *** ***

一大す最優秀賞 大すきなおにいちゃん」

茨城県 八千代町立西豊田小学校 二年 田 神 滉 大

おにいちゃん、 いっしょにねよう。」「しょうがない な。 いいよ。

ら、おにいちゃんのことをけっとばしていると思う。でもおにいちゃんは、おこらない。 が、ぐるぐるねているときに回てんして、さかさになっているから。 いっしょにねむる。朝おきると、お母さんがいつもわらう。どうしてかっていうと、ぼく ときどきぼくはおにいちゃんのふとんにもぐりこむ。せまいベッドの中に、小さく おにいちゃんも「また、はんたいにねてたな。」って言ってわらってくれる。 たぶんねむりなが

は、毎 ちょっと大きくなると、 ぼくをわらわせたり、よくめんどうをみてくれてたって、お母さんから聞いた。ぼくが、 んだって。 おにいちゃんは、ぼくより10さいも年上。 ぼくが生まれたとき、とってもうれしかった 日いそがしくて、かえりもおそいから、おにいちゃんは、小さなおとうさんみたい。 赤ちゃんだったぼくを、ベビーカーにのせて、さんぽしたり、おもちゃをつかって、 いっしょにおふろに入って、 からだをあらってくれた。 おとうさん

にい 母さんといっしょに、 ボ うな。 ぼ じゃうんだ。 がシュートするところを見るとわくわくしちゃう。 くとやっているときとはちがって、 13 かたを教えてくれる。おにいちゃんは、サッカーぶに入ってるからとってもうまいんだ。 っしょにサッカーをするときは、ぼくにあわせて、ちょっぴりやさしくボールをけって れる。 ーボールをけっていると「いっしょにやるか。」と言って、キックのしかたやドリブルのやり ールをおい おにいちゃんは、やさしくて、ぼくといっしょによくあそんでくれる。 ぼくが ちゃんが、 は、いっぱいいっぱいあそんでもらうんだ。 おにいちゃんのサッカーのし合を、おうえんに行くと、おにいちゃんのパスは、ぼ てひとりでくらすんだって。 つよ ぼ かけるおにいちゃんは、かっこいい。 くけると、ぼくが、うまく足でボールを止められないと思ってるんだろ 家にいるのも くも大きくなったら、おにい ぼくも大きな声でおうえんしちゃうんだ。 あと少しだよ。 はやくてつよいから。 おにいちゃんといっしょにすごすさい後のなつ休み。 ちゃんみたいに、サッカーをやるんだ。 」ってお母さんが言った。 おにいちゃんが大すきだから。 「がんばれ!いけ。 「入れ~。 あい手にまけない 」って、心の中でさけん ぼくは、おにいちゃん 」おとうさん、 大学に行 ひとりでサッ とひっしで お

大きくてたくましい僕の大好きなお母さんシナィネン賞

山梨県 山梨市立日下部小学校 五年 小平 守莉

近くの神社の杉の木を見上げながらお父さんがそう言った。「うわ~、太い幹だね。」 母さんみたいだ。」僕はその太い幹に抱きつきながらそう思ったんだ。 僕の手では抱えきれない程、太くてたくましい幹に僕は抱きついたんだ。 「この木は何百年もここにいてみんなを見守ってくれているんだね。 」じいじの家の 「まるでお

僕は大きな声で、「うん!。」って言ったんだ。 その事をひやかした子がいた。「 の大きな心も声もみんなひっくるめて好きなんだ。しゅりもそうだろう。」って、 からなかったからだ。でも、お父さんが僕に言ったんだ。「お父さんはお母さん かったんだ。だって、大好きなお母さんの事をバカにされても言い返す言葉が見つ のお母 さんはかなり大きい。 しゅりのお母さん、デーブ。 体も声も態度もすごく大きい。 」って、僕はく 幼 嵐

そう言うとたいていの友達が大笑いする。 今はからかわれても平気なんだ。「いいだろう。 お前のお母さんの二人分なんだ。」

きっと僕からもお母さんの事が好き好きオーラが出ているんだろうな。 だ。だから決まってお母さんに怒られるんだ。「ちゃんと授業に集中しなさい。」って。 の事が好き好きオーラがでているから、僕は授業中でもついつい手を振ってしまうん 僕はお母さんがどこにいても見つけられるんだ。だって、お母さんからは

僕を助けてくれたんだ。 ず助けてくれるんだ。さ骨を骨折した時も、 しろ!!」って。 時はきまつてお母さんが大声をはりあげて僕を叱りとばす。 体力なしの 根性無しの僕はすぐにあきらめたり、投げ出したりする。でも、そんな だから、僕はがんばれるんだ。 そのくせ、 首の手術をした時も、お母さんはずっと 僕にピンチがおとずれると必 \neg 男だろう!ちゃんと

言ったんだ。 「 本当だ。いつもしゅりの事を見守ってる所も、大きい所もそっくりだね。」と きな太くてたくましくて大きくて強くて優しいお母さんに ら大声で笑ったんだ。だって杉の木が急にお母さんに見えたんだ。 「この木、お母さんみたいだね。」お父さんに言うと、 「うん。本当にそっくりだね。」お父さんと僕は杉の木を見上げな お父さんは笑いながら 僕の大好

なとわたしはそればかりが気になった。 たのに、お母さんはにこにこして教室に入って来る。 るのがはずかしかった。「先生、今日のじゅ業参観には、お母さん、来ません。」と言っ おけしょうをして、きれいな服を着て来る人が多い。だから、お母さんが作業着 はときどき、作業着のまま学校に来るからだ。友だちのお母さんたちは、きれいに お母さんにいつもそう言っていた。それは、わたしの家はのう業をしていて、お母さん 母さん、 今日は学校、来ないでいいよ。 」じゅ業参か 今日はきれいな服で来ているか んの日になると、わたしは で来

後ろすがたを見て、友紀さんはどう思ったでしょう。」と言われた。わたしは、ふき出の ばあちゃん、先に帰って、早く、早く。」とおいかえしてしまう。 先生が 「 おばあさんの しかし、友だちがおばあさんの足のことをわらったので、友紀さんはおばあさんに、「お 人公の友紀さんのおばあさんは、雨ふりの中、足が悪いのに、友紀さんをむかえに来る。 六月の道とくの時間のことだった。『おばあさんのおむかえ』という話を読んだ。 (おばあちゃん遠いところからむかえに来てくれてありがとう。 ごめんなさい。)

なさいとわたしは思った。 だ。わたしは急にはずかしくなった。お母さんは悲しかっただろう。お母さん、ごめん 見にきてくれているのに、「お母さん、今日は学校、来ないでいいよ。」と言っていたの わたしも友紀さんと同じだと思った。お母さんは仕事をとちゅうでやめて、わたしを われただけで、ひどいことを言って悪かったと思ったからだ。そして、よく考えてみたら、 と書いた。足が 悪いのに自分のために歩いて来たおばあちゃんに、友だちからちょっと言

仕事に行くことにした。みんなが一生けん命あせをかいて仕事をしている。お母さんも よ。今度、いっしょに畑で働いてごらん。」と言われた。それから、わたしはときどき畑 にいけるのは、みんな、のう業のおかげやし、じいちゃん、ばあちゃん、お父さんのおかげと それはまちがっとるよ。あんたがご飯を食べたり、ほしい物を買ってもらったり、習い事 そして、のう業をしていてくれてありがとう。 は助かったよ。ありがとう。」と言ってくれる。こちらこそ、おかあさん、いつもありがとう。 作業服すがたがにあっている。そして、仕事が終わると、いつも、お母さんが、「英菜乃、今日 向く。あるとき、お母さんから、「英菜乃、あんた、のう業ばはずかしいと思っとらんね。 していると、家族みんなが畑からわたしに手をふる。わたしは少しはずかしくて下を わたしのうちは、いそがしいときは、朝五時からみんなそろって畑仕事だ。学校へ登校

おかあさん、ありがとう

でしょ。」と、おかあさんにしかられます。 ちょっとちいさなこえではなしをして。かなちゃんがおきる ぼくがおおきなこえではなしをしようとすると、「もう

て、ぼくとほとんどあそんでくれません。 れました。おかあさんは、かなちゃんのおせわでいそがしく かなちゃんは、ぼくのいもうとです。ことしの三がつにうま

「かなちゃんばっかりいいな。」と、ぼくはよくおもいます。 といわれます。ぼくは、しかたなくりびんぐにもどります。 へいくと、「はいってこないで。かなちゃんがねているから。」 ぼくは、ひとりでいるのがさみしくて、かなちゃんがいるへや

していたなんてしりませんでした。ぼくがないているすが だよ。」とはなしてくれました。ほくが、そんなによなきを て、もしかしたらびょうきかなとかおもったこともあったん たんだから。なきはじめたら、一じかんぐらいなきやまなく よなきでたいへんだったんだよ。かなちゃんよりもたいへんだっ そして、おかあさんは、「はるくんがあかちゃんだったころは、 ねかしつけたおかあさんがぼくのところにやってきました。 たをみて、おかあさんもないていたそうです。あかちゃんの なつやすみ、ぼくがおそくまでおきていると、かなちゃんを

> せわってとてもたいへんだなとおもいました。 また、「うんちが一しゅうかんもでなくてびょういんに

こしもしりませんでした。 がそんなにぼくのことをしんぱいしてくれていたなんてす したんだよ。」と、わらったかおでいいました。おかあさん いったり、くびがなかなかすわらなくてしんぱいしたりも

とほめてくれました。うれしかったです。 した。おかあさんは、「うまくできたね。ありがとう。 みるかい。」といったので、おしえてもらいながらやってみま てつだってもいい。」とききました。おかあさんが、「やって ぼくは、おかあさんに、「かなちゃんのおむつをかえるの

もらったことを、かなちゃんにもしてあげてほしいとおもい ぼくは、ぼくがあかちゃんのときにおかあさんからして

かなちゃんのほにゅうびんをあらったり、おむつをかえるの をてつだったりします。 これからは、すこしぐらいのことはがまんします。また、

おかあさん、ぼくたちのためにいつもがんばってくれてあ

優秀賞 ばあちゃんのやさしさにありがとう 低学年の部

でまっていてくれます。わたしはばあちゃんが見えるとれつ をぬけ出して走って行きたくなります。 「ねねちゃんお帰り。」いつもの角で、ばあちゃんがニコニコ顔

ごです。

ばあちゃんはいつもわたしを

「かわいい、かわいい。 でも、本当はとてもうれしいです。 たしは、もう、ばあちゃんたらつ、とはずかしくなったけど、 の写真を色々な人に見せていたとパパが言っていました。わ あちゃんはあまりにうれしくて、生まれたばかりのわたし 食べちゃおうかな。」と言います。わたしが生まれた時、ば ″ ばあちゃん″ とよんでいます。 わたしはばあちゃんの初ま わたしのおばあちゃんは六十一才です。わたしと弟は

てくれます。わたしがいない時もわたしの事を考えて、用意 てくれます。さむい日は、「さむかったろ。」とほっぺたをなで れます。に物が多い日は、「重かったろ。」とすぐにに物を持っ ながら、さむい日は手をハァハァとあたためながらまっていてく つも近くの角でまっていてくれます。暑い日は顔を真っ赤にし しています。下校の時の自けい団ではない日もばあちゃんはい してくれたんだと思うとすごくうれしくなります。 ママが仕事をしているのでわたしはばあちゃんとるす番を 夏の日は帰るとつめたいタオルで顔や体をふい

桜川市立紫尾小学校 三年茨城県

山 中

だったから、いつも近くにばあちゃんがいたらよかったのにっ わたしをおこりました。心の中でばあちゃんのさみしそう て思ってた。だれかが帰りをまっていてくれる事はすごく幸 その事を後で知ったママは、「ママは小さい時いつもカギっ子 の食べな。」と言ったけど少しさみしそうな顔だったのでむ 言って買ったおやつを食べました。「そっか・・・じゃ、すきな あちゃんがつくってくれたおやつを「これじゃいやだ。」と あちゃんに八つ当たりしてしまいます。この間もせっかくば を言ったりします。つかれていたり宿題がたく山あるとば な顔がうかんで、なみだが出そうになりました。 せな事なんだよ。文句を言う前にありがとうでしょ。」と ねがズキンとしたけど、ごめんね、と言えませんでした。 そうやっていつもやさしくしてくれるのに、私は時々文句

の次に、今日もまっててくれてありがとう、と言おうと思 まう時もあるかもしれないけど二学きからは、ただいま、 ちゃんはあの角でまっていてくれます。時々文句を言ってし もうすぐ二学きが始まります。きっとまた毎日ばあ

いつもありがとう。 ばあちゃんのおかげでねねはさみしくないよ。ばあちゃん

た。十分くらい車に乗っていると、青果市場に着きました。 青果市場にトマトとカボチャのお金をうけとりに行きまし が言いました。わたしとお姉ちゃんとじいちゃんは、近くの 「おまえたちゃ、いっどきいちべ、いかんか。」と、じいちゃん

と、じいちゃんが野さいをゆびさして、わたしに教えてくれ しました。「ヘチマ、オクラ、にがごい、ピーマンがあっど。」 は見なれているけれど、とてもたくさんあったのでびっくり たくさんの野さいがならんでいました。ふだんから野さい 青果市場に着くと、小学校の体育館くらいの広さに、

かってうれしかったです。だからじいちゃんはわたしをつれ もトマトを出かするときに、トマトをふいたり、はこを作っ 円じゃっと。」と、伝びょうを見せてくれました。わたし したのかな。」とわたしがたずねると、「1はこ八百八十 んの野さいが大すきです。「じいちゃん、トマトはいくら もにがうりもピーマンも育てています。わたしはじいちゃ てきてくれたのかなと思いました。 たり、つめたりするのを手伝ったので、トマトが売れたとわ じいちゃんは野さい作りの名人で、畑にヘチマもオクラ

> た。そのえがおが私の心の中にすごくのこりました。 つくっとよ。」とじいちゃんはにっこりえがおでこたえまし から帰ると中、じいちゃんに聞きました。「しがないさっさ、 「じいちゃん、いつまで畑しごとするの。」と、わたしは市場 うです。わたしなら牛がこわくて世話はできないだろう しと同じくらいの年では、牛のさんぽや世話をしていたそ 作ってきたことを、じいちゃんはよく話してくれます。わた 父さんはしんでしまいました。だから小さいときからじい なと思います。じいちゃんは本当にすごいな、と思います。 ちゃんのじいちゃんから畑しごとを習って、野さいやお米を じいちゃんが小さいときに、せんそうでじいちゃんのお

す。わたしもじいちゃんみたいに、しごとを楽しくがんば をありがとう。 をわたしたちに分けてくれます。いつもおいしい野さい れる大人になりたいです。じいちゃんはたくさんの野さい わたしは元気ではたらいているじいちゃんが大すきで

ました。「じいちゃんかっこいいよ。」と、じいちゃんのう しろすがたを見ながらわたしはつぶやきました。 家に着くと、じいちゃんはトラクターに乗って畑に行き

優秀賞 高学年の部

るようにしている。 ているし、ぼくも見たいテレビよりもお風呂の時間を優先す に持ち帰ってでも、お風呂の時間に間に合うようにしてくれ ぼくとお父さんとの約束になっている。お父さんは、仕事を家毎日いっしょにお風呂に入って、背中を交代で洗うことが、

こう大変だ。 さんの背中は、すぐにあわが立たなくなるから、洗うのはけっ をしている気分にもなる。それに、仕事であせをかいたお父 いのにお父さんの背中は大きいから、ちょっぴり、ぼくがそん 正直、面どうくさいと思うときもある。ぼくの背中は小さ

のが伝わると、ぼくもポカポカになる。 お父さんの背中を包み込んでいくのを見ると、何だかうれし くなる。そして、ぼくの左手にお父さんの体温が上がっていく それでも、ぼくの手の動きに合わせて真っ白いあわがふえ、

男の子のことを取り上げたテレビ番組のことを思い出した。 そのときふと、ぼくは、津波でお父さんを亡くしてしまった

育館。それも、毛布にくるまれて横たわっていたのだ。男の子 「 近所のお年寄りが逃げていない 」と言い、学校から車で出いっしょにひなん所の学校までにげた。でも、その子の父親は が父親の顔に手を当てると水より冷たくなっていたという。 大地震のすぐ後、ぼくと同じ4年生の男の子は、家族と そして、あの大津波。 男の子が次に父親と会ったのは体

桐光学園小学校 四年神奈川県

野 裕

そう、亡くなっていたのだ。

自然となみだがこみ上げてきた。ぼくは、もしこの話が自分だったら、と考えた。すると、

とわからないなぁ。」と、お父さんは答えた。ほくは、どうして にいるのが当たり前でしょ、とちょっと悲しくなった。 わからないなんて言うの?家族は全員いて家族でしょ、いっしょ 助けに行く?」「さっきのテレビの話か。その場になってみない ぼくは、お父さんに聞いてみた。「ねえ。お父さんだったら、

ている、優しさと強さを学べ。」と。 をしている人たちが、助け合って上を向いてがんばろうとし ことばかり考えていちゃだめなんだぞ。苦しくてつらい思い 住んでなくて良かったとか、自分は運が良いだとか、自分の すると、お父さんは言った。「いいか。自分があの場所に

大切にしなくちゃいけない、と思った。 今までよりもっと、家族といっしょにいる当たり前の時間を 分の事ばかり考えていたらいけないんだ、と思った。そして、 ぼくは、どきりとした。すごくむずかしいことだけど、自

に、ぼくのせいいっぱいの優しさをぶつけることだ。 今、ぼくができることは、お父さん、お母さん、お姉ちゃん

た。温かいお父さんの背中を洗えることへの感謝の気持ち ぼくは、 もう一度ていねいにお父さんの背中を洗い始め

災ずきんをかぶった。つくえが大きく動いたのでつくえの に移動した。 だむかえがきていない三十人ぐらいの子ども達は体育館 た。わたしは、帰る友達に手をふった。日がくれてきてま ひなんをしてしばらくするとみんなの家族がむかえにき 足をぎゅっと強くにぎりしめた。どきどきした。校庭に けんだ。「じしんだ。」いそいでつくえの下にもぐり、防 学校で理科のテスト中しずまりかえった時だれかがさ

と不安で泣いてしまった。 友達が、「お母さんむかえにこれないかもしれない。 \sqsubseteq

大丈夫だよ。ぜったい来るよ。」と友達をはげました。 でもわたしは、お母さんはぜったい来ると思っていたので、 わたしは、お母さんと二人ぐらしなので、お母さんしか

ていて電話もつながらないと先生が言った。でもわたしは、 信じていた。「お母さんはきっとむかえに来る。」と・・・。 お母さんは電車で仕事に行っている。電車はすべて止まっ

のこり十人。停電の中、かい中電灯の灯りで校舎の教

むかえにこれない。

ゲームをしてお母さんが来るのを待つ。夜になりおなか 室に移動。わずかな灯りで紙とえんぴつを使い、先生と しは、半分食べてのこりをそっとポケットにしまった。 もすいてきたので、先生がおかしをくれた。それをわた

星がたくさん見えるね。」とお母さんは笑顔を見せた。 ポケットの中のおかしをわたすと、「ありがとう。暗いから りお母さんは来てくれた。「これあげる。」のこしておいた 「ぜんぜん。」わたしは、めいっぱい強がって見せた。やっぱ 母さんだ。「ごめんね。おそくなってこわくなかった。」 ろう。待つこと数時間。入口の方から声が聞こえる。お いつもは、電車で仕事に行っているからなん時間かかるんだ たよ。がんばって歩いてるって。」と教えてくれた。歩いて? しばらくすると先生が、「やっとお母さんと電話つながっ 一人、二人と帰りとうとう最後の一人になってしまった。 お母さん。むかえにきてくれてありがとう。生きてい

わたしはお母さんの手をぎゅっとにぎりしめた。

てくれてありがとう。

優秀賞 高学年の部

ふとんにつまった宝物

お母さんがさけんでいる。 「こらー、二階の二人早くねなさーい!」と階段の下から

と、秋になったら釣りに行く約束もしたね。 好きな食べ物のこと、車のこと、カマキリをつかまえたこ 続ける。学校でさか上がりができるようになったこと、 ぼくとお父さんは、ふとんの中にもぐっておしゃべりを

という音を聞きながらうとうとした。 しつかれたら、お父さんの心臓の「 ドックン、ドックン。 」 お父さんのがつしりしたうでをまくらにしながら、話

なるまでくり返されるんだと思っていた。 ぼくは、こんな毎日がずっとずっと毎日、ぼくが大きく

入院して一週間ほどたった日、お姉ちゃんと病院にかけつけど、お父さんは突然、会社でたおれた。お父さんが けると、もう動いていないお父さんがいた。

にかかっても一人だけうつらない、スーパーウルトラ元気 なお父さんが、突然亡くなるなんて。 ぼくは信じきれなかった。家族全員がインフルエンザ

には、お父さんのにおいとぼく達の話し声がつまっている間は、二人だけの大切な宝物だったんだって。「ふとん り前でいつもの事だったお父さんとのふとんの中での時 お父さんがいなくなって、はじめてわかったんだ。あた

山添村立やまぞえ小学校 六年奈良県

南

俊太朗

ら絶対に洗たくしないで。」ってお母さんにお願いを

時どきさみしくなった時には、お父さんのベッドにころ がった。そうすると安心した。

ぺったんこになった。そしてぼくは、一大決心をした。 をとじれば、いつでもお父さんのやさしい声がうかんで 父さんのふとんを洗たくしてもらうことにしたんだ。目 た。ふとんは、ぼくとお姉ちゃんがころがりすぎて、少し くる。だからだいじょうぶだって思ったんだ。 あれから三年たって、三年生だったぼくは六年生になっ お

お父さんが生きたかった毎日だから、今日を大切にしなくた夢がかなう様にいっしょうけんめいがんばろうと思う。 とすごした9年間の中で、夜毎日ふとんの中で話しをし ちゃって思う。 た、あの時間が一番楽しかったよ。あの時お父さんに話し お父さん、宝物の時間をありがとう。ぼくは、お父さん

キした。お父さんのふとんは、ぼくがもらうことになったか ら。いつから使わせてもらおうか。わくわくする。 みたいに真白でふわふわになって返ってきた。ぼくはドキド お父さんのふとんは、ふとん屋さんで洗ってもらって、新品

お父さんに、ぼくの「ありがとう。」が届きますように

ぼくのおとうさん 入選 低学年の部

柴田町立船岡小学校一年宮城県

安達 優人

ぼ くのおとうさんは、じえいたいです。

がつ11にちのおおきなじしんがきたときにしごとに

いきました。

つなみがあったところにひとをたすけにい

きました

まっくろでひげ ぼくは、 おとうさんがひいろうにみえまし が ぼうぼうでした。

て れびでじえい たい のひとが が λ ば いってい るの を み

> b おおきくなったら、 おとうさんみたいにひとをたす た。 ぼく

ぼ < は、 おとうさんがなんにちもかえってこな

て、ぼくのおとうさんもすごいなぁとおもいました。

ぼ

<

といも

うととあそんでく

ħ

て

あ

りがとう。

おとうさん、いつもおしごとしてくれてありが

けるしごとがしたいです

かったから、さみしかったです

これ か ら もいっぱいあそんでね。

かえってきたとき、おとうさんはぼくとい たかったといいました。

おとうさん

0)

か

おは

に

あい

ぼ 入 選 低学年の部 のらいばる

熊本市立桜井小学校一年熊本県

吉 野 秀

おにいちゃんといるとおもしろい。おにいちゃんは、へんな

かおをしてわらわせる。おにいちゃんは、ごはんをたべると

き、ぼろぼろこぼす。ぼくのおにいちゃんは6ねんせい。いつ

もがっこうで1ねん2くみのぼくたちに、おもしろいはなし そんなおにいちゃんは、よくけんかをしかけてくる。

をしてくれる

かなあ

その

おこられていることが、ほんとうはわかってないんじゃない

ときは、おにいちゃんにはまけたくないとぼくはおもう。

でも、 おにいちゃんといるとおもしろい。 おにいちゃんと

しまった。おにいちゃんは、 もする。めたんがすじっけんで、おしりをストーブでやいて おにいちゃんは、よくじっけんをする。 でも、よくしっぱい こわす。 もどらない。 わがやのはかいおう。 そしておこられる。でも、 ものをい

じる。

にいちゃんはおこられてもめげない。

しょげない。

ちゃんといるかんじがする。 いっしょにいると、なんかちっちゃいおとうさん、ちびとう

おにいちゃん、いつもあそんでくれてありがとう。

17

物をありがとう

をめくっては、青虫みたいに絵本をかじったりして、ボロボロ カールさんの 赤ちゃんのころのぼくのお気に入りの絵本は、エリック・ てからも今日までずっと絵本を読んでくれています。 そのころの事は、もちろんおぼえていませんが、ぼくがうまれ たころから、お母さんは、ぼくに絵本を読んでいたそうです。 ぼくがまだ赤ちゃんのたまごで、お母さんのおなかの中にい 「はらぺこあおむし」でした。自分でページ

がジーンと熱くなりました。 せたりしたそうです。そのノートを初めて見せてもらった 絵本を最初から最後まで、全部読んでみんなをおどろか 二才になったぼくは、一人で「 もったいないばあさん 」 ぼくは、とてもうれしい気持ちになりむねのおくの方

いたと書いてありました。

になるまで何度もくり返し、くり返し楽しそうに読んで

時間があります。 ぼくの家では、よるねむる前に、三十分間 「 絵本タイム

たは、おもりがついたみたいにだんだん重くなってしまいます。 お母さんが絵本を読んでいるうちにいつの間にかぼくのまぶ

> だよ。」「ぼくは宝物を持つているのかな」と思いました。 おもちゃや高かな時計も、なくしてしまったりこわれてしまう くならないんだよ。本がくれる財さんは、一生消えない宝物なん けれど本は、一度読んだら正夢の心の奥にずっと残って絶対にな ぼくが小学校へ入学してからお母さんは、読み聞かせボラ お母さんは、いつもぼくにこう言います。 「どんなに大切な お母さんの声が子守うたのように聞こえてくるのです。

ンティア 「 ふくろうの会 」に入って毎週木曜日には、学校へ絵 ろいろな絵本を読んでくれます。 本を読みに来てくれます。一年生から六年生までみんなにい 木曜日の朝はとても楽しみ

ころから毎日、毎日ぼくのために絵本を読み聞かせてくれた からだと感謝しています。 今のぼくが本を大好きなのは、きっとお母さんが赤ちゃんの

だなぁと思います。 読みたいときにいつでもぼくのそばには、本があるので幸せ

たくさんの宝物を、ぼくにあたえてくれたお母さん。 あ

低学年の部

すきなおとうさん

鹿児島市立明和小学校 二年鹿児島県

牧 紗 寍

えが いもうとは 「ただいまめ。」と言って、おとうさんはしごとから えってきます。 b しろ おになり V のでたの げんかんに行きます。 ゚ます 「おかえりんご。」と言って、わたしと しい 気もちになります。ニコニコ そのときわたしは か

ます。 と 言 \$ 13 ね。 てざん っているときおとう わ 口います。 み と言 たしもいもうとも大わらい Ġ 0 り日には、 ブッブ ねんだけど、 た L います。 そのときわたしは、こたえがまちがって はタ ー。」と言いなが クイズのこたえや イ ミングよくできない するとおとうさんもおか わらってしまいます。ときどき さんは、「 ら本当におなら します。 おならブッブ しゅく ので、 、だい あさん \neg が ì すご をし ま ち

> で たしは、 わ を九じまでおこしません。ゆっくりねてほ へんだろうなと思います。 11 う をまもってじこがなくなるようにパ もってく います。 す。 5 わ 通じこのげ わ そ たしも、いろいろな人をわらわせて、たの わ たしは、 んなおとうさんのしごとは、 しごとをが せてく 夜はくらくてこわい 'n 日曜日もま夜中でも、しごとをしています。 るかっこい つかれていてもいつもじょう んいんをしらべたり、 ħ る、 んばってかぞくや おも いおとうさんが だから、 しろいおとうさ Ļ ねむたいのでしごとは大 休みの日はおとうさん トロールをしたりして みんながこう通ルー けいさつか 大す ち V しいからです。 だんを言って きです きの N しいきも が h .大すき 人をま で、こ わ ち ル

にさせたいです。

おとうさん、いつもありがとう。

わたしのお父さんはでん気こうじしです。まい日、でしごとをしています。 お父さんが川また町でしごとをしている時に、います。お父さんが川また町でしごとをしている時に、たかいでんちゅうにのほっていてとてもかっこよかったです。わたしはたかいところはにがてなので、すごいなあす。わたしのお父さんは、雨の日でもゆきの日でも外と思いました。お父さんはでん気こうじしです。まい日、でれちたときもしごとに行きました。

三月の大地しんがおきたとき、わたしの家は二日 にた。でん気がつかえなかんていでんになりました。夜はでん気がつかえないのでろうそくをつけました。ストーブもつかえなかったので、すみのこたつでじっとしていました。ごはんもたけないし、おふろも入れませんでした。せんたくもできなくてお母さんはとてもこまっていました。でん気がつかえなかったのは、たったの二日

さん そんでほしいです。お父さんいつもありがとう。 手つだいをしていました。かえってきたら、たくさんあ 父さんが大すきです。お父さんがおしごとをがんばってい 大きなつなみがきて町がなくなってしまったところです。 というところに出ちょうに行きました。そこは大地しんで わたしが夏休みになってすぐ、みやぎけんの気せんぬま ためにがんばっているお父さんはすごいなぁと思いました。 ごとをしていました。夜はくらくてさむいし、お父 さんは、 か お父さんが家にいないあいだ、わたしはおふろあらいのお るので、わたしたちはでん気がつかえるのだと思います。 まっている人のためにいっしょうけんめいがんばっているお お父さんが家にかえってこないのはさみしいけれど、こ んでしたがとてもたいへんでした。その時もお父 がいなかったのはさみしかったけれど、みんなの 朝は やくにしごとに行き夜おそくまでし

ろ と くしパフ ー と ら 入選 低学年の部

や父さんパワーをありがとう

ぼくのお父さんは、いつもぼくにパワーをいっぱい

<

さんの Ь も、ぜったいにやめてくれません。お父さんはいつ 「暑い、イヤ、 送るからにげられません。だから、大きな声で、 げたいけど、ぼくが気が付かないうちにパワーを とキャーキャー言ってにげまわります。ぼくもに だけです。 いるけど、毎ばんパワーを送ってくれるのはぼく きしめてくれる事です。ぼくにはお姉さんと弟 ます _ パワーって言うのは、 本当はうれしいくせに。」と言って、わらって パワー お姉さんも弟も「暑いからやめて。」 を送ろう。 やめて。」と何回も言います。で お父さんがぼ 」と言って、ギューッとだ くに、「お

智辯学園和歌山小学校 三年和歌山県

富家 孝子楼

てるのはお姉さんです。い面白いな。」と言って、大笑いしています。一番笑っい面白いな。」と言って、大笑いしています。一番笑ったなぼくをみてお母さん達は、「なみだが出るくらす。その時でも、湯タンポよりもっと暑いです。そ

でも、このパワーにはひみつがあって、学校を一回も でも、このパワーにはひみつがあって、学校を一回も でも、このパワーにはひみつがあって、学校を一回も とされるとてれてしまうのです。 とされるとてれてしまうのです。 とされるとてれてしまうのです。 とされるとてれてしまうのです。

く大好きだよ。」いつまでもパワーを送ってね。けど、「お父さん、いつもパワーをありがとう。」「ぼしい顔でパワーを送ってくれます。なかなか言えないお父さんのパワーはすごい力があって、とてもやさ

おさえてもっともっとギューッとだきしめてきます。そうすると、お父さんの足で、ほくの足をはなしてくれません。だから、足をバタバタさせ

当に暑くてたまりません。冬の寒い時は、「湯タ

ポになるやろ。」と言って、ギューッとだきしめ

22

みに行ったり、買い物にならんだりもしました。父に会えがそばにいてくれたので心強かったです。いっしょに水をくえない日が何日もつづきました。でも、ぼくはいつもジイジ地しんの後、父の仕事はとてもいそがしくなり、父と会

なくても、ジイジが野きゅうやサッカーをして遊んでくれました。昔の遊びも教えてくれました。カンけりや少し変ました。もの遊びも教えてくれました。カンけりや少し変ました。あの時、(さむくて、いつまでも暗い日がつづくのかました。あの時、(さむくて、いつまでも暗い日がつづくのかました。あの時、(さむくて、いつまでも暗い日がつづくのかました。あの時、(さむくても、ジイジが野きゅうやサッカーをして遊んでくれなくても、ジイジが野きゅうやサッカーをして遊んでくれなくても、ジイジが野きゅうやサッカーをして遊んでくれなくても、ジイジが野きゅうやサッカーをして遊んでくれなくても、ジイジが野きゅうやサッカーをして遊んでくれ

かしくてちゃんと言えないので、今日はちゃんと言います。す。これからも、ずっといっしょにいたいです。いつもは、はずきたいです。行く車の中で、たくさんの事を教えてほしいできません。そのうちおちついたらいっしょにサーフィンに行びえがはサーフィンをします。今は地しんでサーフィンは

がとう。 の事をぼくに教えてください。大すきです。ジイジ、ありの事をぼくに教えてください。大くさん遊んで、たくさんの事をするいがとう。これからも、たくさん遊んで、たくさんいっぱい遊んでくれてありがとう。

ぼくのお父さん入選高学年の部

霧島市立溝辺小学校 四年鹿児島県

加来 眞

ぼくのお父さんは、お寺の仕事とほ育園の仕事をしています。休みはないです。家族で出かけることが多いできなくて、お母さんとぼくたちで出かけることが多いです。そんなとき、「いっしょに、行けたらいいのになあ」、です。そんなとき、「いっしょに、行けたらいいのになあ」、たちの話をよく聞いてくれたり、お母さんがおこったら、たちの話をよく聞いてくれたり、お母さんがおこったら、たちの話をよく聞いてくれたり、お母さんがおこったら、たちの話をよく聞いてくれます。

ながら、お父さんが、「すごくきれいだな。」と、ぼくながら、お父さんが、「すごくされいでした。お父さんがいけた花は、すごくきれいでした。お父さんがいけた花は、すごくきれいでした。お父さんがいけた花は、すごくきれいでした。お父さんがいけた花は、おまえにたのむ。」とぼくに言い父さんがいけた花は、おまえにたのむ。」とほくに言い父さんがいけた花は、おまえにたのむ。」とほくに言いながら、お父さんが、「すごくきれいだな。」と、ぼくは、などのした。おくいだな。」と、ぼく

けをしたいと思いました。言いました。ぼくも、お父さんみたいにじょうずに花いに言ったので、「うん、すごくきれいだね。」と、ぼくも

いいです。
お父さんは、時どき料理も作ります。一番おいしいお父さんにへんしんします、そんなお父さんはかっこのお父さんにへんしんします。お寺のじゅうしょく、ほ育園の園長先生、ぼくたち好きです。お父さんは、いろいろな人にへんしんします。おります。一番おいしいお父さんにへんしんします。そんなお父さんは、時どき料理も作ります。一番おいしいいです。

お父さん、いつも、ありがとう。テレビのへやでねなかしたりするけど、そんなお父さんが、ぼくは大好きです。ぼくは、お父さんみたいなあと思います。ぼくも、お父さんみたいに、人の話をよく聞いてくれます。ぼくか、お父さんは、人の話をよく聞いてくれます。ぼくは、お父さん、いつも、ありがとう。テレビのへやでねなお父さん、いつも、ありがとう。テレビのへやでねなお父さん、いつも、ありがとう。テレビのへやでねなお父さん、いつも、ありがとう。テレビのへやでねなお父さん、いつも、ありがとう。テレビのへやでねなお父さん、いつも、ありがとう。テレビのへやでねなお父さん、いつも、ありがとう。テレビのへやでねなお父さん。

いで、ふとんにちゃんとねてね。

ヨレのお父さんが、気力をふりしぼって家を出て行った。 からどう見てもイケメン刑事とはほど遠い、くたくたヨレ そがしくて昼ごはんも食べるひまがなかったらしい。どこ 夕ごはんも食べてないし、おふろにも入っていない。 のはわたしのお父さんだ。さっき家に帰ってきたばかりで、 ケメンの刑事さんが言っているみたいだけど、言っている 「よし、わかった。すぐ行く」まるでテレビにでてくる 実は、い

いつ、どんな時でも飛び出していく。お正月でも、おふろにく手じゅつをしなければかん者さんの命があぶないから、 病院用のけい帯電話ですぐ呼ばれる。一分でも一秒でも早 きんこうそくのかん者さんが救急車で運び込まれると、 入っていると中でも。 わたしのお父さんは病院の心ぞう内科で働いている。心

ボルトの電気ショックを?お父さんがわざわざ行かなくて のモンスターが、心ぞうが止まりそうなかん者さんに十万 (薬の名前)をヒカチュウで。」 え?あのようち園で大人気 れど、できるだけ早く行くようにする。あ、それから○○か行かないだろうと思っていたら、「三十分では着かないけ るお父さんのけい帯電話が鳴った。こんな遠い所からまさ 岡県の県境にある山から家に帰ると中で、車を運転していわたしがまだ小さいころのことだ。家族で愛知県と静 も電気ショックで治る気がしたのに、お父さんはJRの駅の

> 皮下注(射)を聞きまちがえたことで今でも笑い話になる」前たちは自分で帰ってくれ、と言って走り去ってしまった。 けれど、その時はひどいお父さんだと思った。 そばでわたしたちを車からおろして、悪いけどここからお

か、そんなことを言ったら、お父さんはすごい悲しそうな顔を もいいじゃん。病院と結こんすればよかったじゃん」いつだった お父さん、そんなに病院が好きならもう家に帰って来なくて クリスマスもいっしょにお祝いしたことの方が少ない。 る時にはいなくなっていたし、お兄ちゃんやわたしのたん生日、 していた。でも、わたしには何も言わなかった。 思い出してみると、小学校の入学式の時もクラス写真をと

て。そうか、家の中ではお父さんだけど、病院ではかん者くりした。お父さんがこんな風に思ってもらえているなん 助けていただいた命、大切にします』わたしは、ちょっとびっ つおむかえが来てもいいと思っておりましたが、先生からじゅつをしたあるおばあさんからの手紙だった。『もうい とつの手紙を見せてくれた。それは、お父さんがきん急手 さんたちのヒーローなんだね。 それを見ていたお母さんが、あとからわたしにそっと、ひ

てくれてありがとう。お父さんはスーパーヒーローだよ! 休みがあると、わたしたちと遊んでくれたり、勉強を教え お父さん、たくさんの命を救う毎日で大変なのに、たまに

ねえちゃん。 入選高学年の部 えちゃんの歌

お昼寝の妹のほっぺかわいくて そーっとさわる風のふりして

たのは、だいぶ後になってからだ。そして、こんな風に思って くれていたんだということも、そのときにわかった。 ねえちゃんがこんな短歌を詠んでくれていたことを知っ

見えるから、私はさみしくない。 た。でも、小学校のグラウンドのすぐ向こうに中学校が 生になったので、朝学校へ一緒に行くことができなくなっ い」と答えてニコニコしている。ねえちゃんは今年中学 く用意しられ!」とよく注意されているけれど、「はー 笑っている。ママに、「早くごはん食べられ!」とか「早 で、ほとんど怒った顔を見たことがない。いつもだいたい 私より3つ年上のねえちゃんは、とてものんびり屋

ぐに本当のことをママに言った方がいいよ」と言った。私は に打ち明けた。ねえちゃんはびっくりした顔をして、 どうしようもなくなって、私はそのウソのことをねえちゃん かだんだん気になってきて、どんどん心が重くなってきた。 た。はじめは、そのことがへっちゃらだったはずなのに、なぜ 「ウソをついたこと、きっとすごく怒られるからダメ」と言 半年ぐらい前、私がママに小さなウソをついたことがあっ 「す

富山市立堀川小学校 四年富山県

松田

たら、私はあのウソの行き先を見つけられずにいたと思 一緒に、本当のことを話した。もしねえちゃんがいなかっ ポロ出てきた。ママが帰って来るのを待って、ねえちゃんと と言って、私をぎゅっとだきしめた。そのとたん、涙がポロ わないと、もっともっとウソをついてしまうことになるよ」 がう困ったような顔になって、「でも、今本当のことを言い返した。ねえちゃんはいつものニコニコ顔とはまったくち う。今でも「ありがとう」の気持ちでいっぱいだ。

ねえちゃんは今日から合宿メロンパン 2こ食べちゃったなのにさみしい

と思う。 れない分は、せめて短歌ノートにそっと残しておきたい 直接伝えるのはむずかしい。私は、口に出して伝えら の歌に私がときどき出てくるように、私の歌にもねえ つまらなくなってしまった。その時の歌だ。ねえちゃん 間は「ラッキー」と思っていたのに、急にさみしくて、 の分のメロンパンも食べていいことになった。食べている ちゃんがよく登場する。いろいろな「ありがとう」を、 ねえちゃんが夏の合宿に出かけて、私はねえちゃん

年前にお母さんがぼくあてに書いたものでした。 で」と、持つてきてくれました。それは、ぼくがまだ9か月で、 行った、「 21世紀☆みらい体験博 」で未来ポストに入れた、10 大分県に住んでいたころ神戸に遊びに来ていて、いとこたちと 昨日、いとこの家に行くとおばあちゃんが「 巴月に手紙や

分のリュックにすぐしまいました。 かったし、みんなの前であけるのは、もったいない気がして、自 その手紙を受けとった時、こんな手紙があることも知らな

ん、これ 『 もうすぐ 10 才になる 4 年生の巴月 』って書いてあ んでした。『このハガキを受け取った巴月くんは、どんな男の子 まぁー」とさけび、つかまり立ちや、つたい歩きをしている赤ちゃ 月のぼく(2001年8月7日)の様子と、今のぼく(2011 きです。』と書いてあり、泣きそうになりましたが、「お母さ 母さんは、2001年も2011年もずーっと、あなたが大好 るんだろうね。これからも元気にのびのび育っていって下さい。お かな?やんちゃぼうずかな?とにかく毎日元気に走りまわってい 年)へのメッセージが書いてありました、9か月のぼくは、「まん そして、夜お母さんといっしょに、あけました。そこには、9

> とは思わんかったから、この手紙を見て反省したわ」といって、10 には、育たんかったし、お母さんも、こんなおこるお母さんになる でそんな大事なまちがいを10年間もほっておいたん?」と言いま も、お母さんらしいやろ。大事な所でまちがって。」と、涙をふき ちがってるかも?』って思って、2年間ぐらいは気にしててん。で は大事にされているんだと、うれしくなり、涙が出ました。 も、いい子に育ってくれてうれしいわ。」といってくれました。ぼく 年前の当日にとった写真をみせてくれました。「な、こんな小さ した。するとお母さんは、「まだあるで。巴月はやんちゃぼうず ながら、お母さんは、わらいました。 それを聞いてぼくは 「 なん した。「あっ、やっぱりまちがってたね。ポストに入れてから、『ま かったのに、こんなに大きくなってんから、予想できひんやろ。で るやん。ぼく 5年 生やで! 」とびっくりしてお母さんに言いま

だからぼくも、10年後のお母さんに手紙を書きます。内容 はひみつです。

さんに書くから、楽しみにして下さい。そして、2021年にいっ でもぼくは、計算まちがいせずに、きちんと10年後の50才のお母 しょにその手紙を読みましょう。

まる子と友蔵よ、永遠に 高学年の部

うし、とてもわたしをかわいがってくれる。 からよばれるくらい仲が良い。祖父とは、ぴったり気が合わたしと祖父は、ちびまる子の「 まる子と友蔵 」と家族 物、寿司。これが、日々、わたしを育ててくれている祖父だ。 口。しゅ味、ゲートボール。特技、けんすい。好きな食べ古室恒男七十八才。身長百五十七センチ。体重五十二

もってきて、「中学校になったら、ぬかれちゃいますね。」もってこない。必ず、目まであるわたしの身長を鼻の所に毎日恒例のせい比べでは、わたしの頭からまっすぐ手を おじいちゃん。 しよりえらいことにはかわりないからだいじょうぶだよ。 「そうですね。」と軽く、さらっと返事をするようにして にぬくんじゃない。」なんて心無いことをいうが、わたしは、 と、きまって言うおちゃめな祖父だ。家族は、「もう、今年 いる。身長なんて、わたしより大きくても小さくてもわた

ことがない。自分にもきびしい人だ。だから、わたしは、しぶったことがない。じゅくの送りむかえも、絶対おくれた かられたときには素直に「ごめんなさい。」が言える。 なっ得してしまう。祖父は、わたしとの約束を決してやもちろん、きびしいときだってある。でも、正しいから

うつりゆくよしなしごとをかきつくれば。」なのねと法師と同じく「つれづれなるままにひくらしこころに 祖父は毎日日記を書いている。国語で勉強した兼好

桜川市立南飯田小学校 五年茨城県

安田

後々、 日記を書いているのは、わたしたち家族のためだった。思っていたら、そうではなかった。祖父が毎日きちんと 地いきのならわしやさまざまなことが書かれていた。 いろいろなことが分からなくてこまらないように、

やっぱり二人の仲は本物だった。 が、わたしは、早く水ぼうそうにかかれてほっとした。 う養することになった。祖父は、申し訳なさそうだったしは祖父の菌から水ぼうそうになり、二人仲良くりょ でに、一か月半かかった。その間に、祖父と仲良しのわたいたかったはずだ。相変わらずがまん強い。完治するま 部分だけできてもいたいのに体全体というのだから相当できる帯状ほうしんは三例目ということだった。通常一 た。病名は帯状ほうしんといい、その病院でも体全体に は全身にしっしんができてしまった。今度はひふ科に行っすることになった。それでも頭がいたいのは治らず、今度 まった。病院で、つかれが出たと言われて、家でりょう養今年の春、そんな祖父が原因不明の病気にかかってし

古室恒男七十九才。まる子と友蔵は永遠だよ。のでそろそろ準備を始めようと思う。これからものでそろそろ準備を始めようと思う。これからも 「ありがとう」の手紙をつけるつもりだ。 は、手作りの花束を予定している。七十九本に一つずつ後一月で、祖父は七十九才になる。お誕生日プレゼン 後一月で、祖父は七十九才になる。 いっぱいある

28

きました。 に、おじいちゃんたちが「 櫻守の会」を立ち上げ活動して 里山の桜を守り育てていました。ぼくの生まれた1999年 ぼくのおじいちゃんは櫻守でした。宝塚の亦楽山荘という

ての「山の博士」です。 した。おじいちゃんは、山のことを何でも知っている、ぼくにとっ おじいちゃんは山のことをいろいろと教えてくれました。木の くはその後を一生けん命息を切らしながら登っていきました。 なで亦楽山荘へ行きました。おじいちゃんは足が速いので、ほ二年前、おじいちゃんの七十七才のお祝いの時、いとこ達みん 虫の特徴、山道の歩き方・・・ぼくはいつも感心していま

われていて、山登りの後しばらくして、おじいちゃんは肺を半 はその時おじいちゃんの肺にかげがあるとお医者さんから言でも、それがぼくとおじいちゃんの最後の山登りでした。実 分以上もとってしまったからです。

と聞いた晩、おばあちゃんが作ってくれたごはんもおいしく感 た。散歩の時も車いすで病院の周りを回るくらいしかできな 機械があり、それとおじいちゃんはチューブでつながっていまし 歩けるかなぁと心配になりました。ベッドの周りにいろんな くなっていました。「おじいちゃんはもう山には行けない。 おじいちゃんが入院している病院へぼくがお見まいに行った おじいちゃんはとてもやせていました。足がとても細く、

じられませんでした。

り、里山の木の方がずっと大きく成長するんだよね。」 動物がいるんだよね。」「人の手が加えられていない山の木よ ちゃん、里山では人の手が加えられたからこそ生きていける で学習したばかりの里山のことを話していました・・・「おじい 日を思い出していました。あの時、ぼくはおじいちゃんに総合帰りの新幹線の中で、ぼくはおじいちゃんと最後に山に行った じいちゃんが同じ人とは思えなくて、とてもショックでした。 で見たおじいちゃんと、半年前元気にぼくの前を歩いていたお その晩ぼくはなかなかねむれませんでした。この日は病院

活動もしていたので、孫のぼくが里山に興味があるのを見て いました。おじいちゃんは、子供達に里山の楽しさを伝える うれしかったのでしょう。 ぼくの言葉に、おじいちゃんは「 そうそう 」と目を細めて

できなくなってしまい、櫻守も引退してしまいました。 ました。でも酸素ボンベをつけているので、山での活動はもう あれからリハビリをして、おじいちゃんはだいぶ元気になり

ぼくもずっと大切にしていくよ。」 うな事はできないけれど、里山を守っていこうという気持ちを 登った里山は楽しかったよ。今すぐおじいちゃんのしてきたよ 「 おじいちゃん、 櫻守 おつかれ 様!おじいちゃんといっしょに 今年の夏休み、おじいちゃんに会ったらこう言うつもりです。

0) 高学年の部 魔法に感謝をこめて

たるものだ。 よりも美味しくて私をホッとさせてくれる。母の魔法の最訳でも、手の込んだ料理でもない。けれど、どんな高級料理 からだ。食卓に出される母の手料理は、特に見映えが良いだなぁという安心感が私の身体を優しく包み込んでくれる た。私は、この一瞬が何よりも大好きだ。家に帰って来たん 言う母の声と共に、美味しそうな匂いが私の鼻をくすぐっ に、そう言いながら玄関のドアを開けると、「おかえり」と「お母さん、お腹すいたぁ~!」『ただいま』の代わり

呼吸が落ち着くまで私の背中をさすり続けてくれた。 たが、母は手動式の吸入器を使って、辛抱強く私に薬を与え、 に母は、私を抱き起こして何時間も背中をさすってくれた。幼 ほとんどは夜中から明け方にかけて起きることが多く、その度 息と診断され、それ以来、何度も発作をくり返してきた。その の未熟児で生まれた私は、二才を迎える頃に病院で小児ぜん い私は、まだ上手に吸入器から薬を吸い込むことが出来なかっ それ以外にも、母の魔法は昔からあった。二千グラム足らず

て、眠りにつくことが出来た。紛れもなく、母の魔法だった。 やく母の声と手の平のぬくもり。母に守られているという安 小学校に入学してからも、低学年の頃はぜん息の発作が起 心感が何よりも心強かった。不思議と少しづつ呼吸が楽になっ 「 大丈夫、大丈夫! 」まるで、おまじないの様に何度もつぶ

国府台女子学院小学部 六年

ながら、どうしても素直になれない日々が続いていた。 発してしまう。悲しそうな母の顔を見て、しまった!と思い かったのに・・・と思いながら、反射的に「 うるさいな。」と反ことが多くなってしまった。こんなふうに言うつもりじゃな た。そんな母と最近、さ細なことで口げんかになり衝突する 今まで、母は共に笑い、考え、時には一緒に悩んでくれた。そ は嫌な顔ひとつせずに、逆に私を励ましてくれた。六年生 りしてくれたこともあった。自分自身もぜん息の持病を持 つ母にとって、相当な負担だったに違いない。そんな時も、母 を乗りついで四十分の登下校。私が足をけがした時は、ランきる度に、母が学校への送り迎えをしてくれた。片道、電車 して、いつも勇気付けてくれた。母は私の一番の理解者だっ セルや荷物を持った上に、私を背負って駅の階段を登り下 0

魔法の中で、守られていた。 れた。おびえる私を抱き寄せ、いつもの様に「大丈夫、大丈 をすばやくテーブルの下に押し込み、毛布で私を包んでく 夫!」と何度もつぶやいて、背中をさすってくれた。私は母 そんな中で、あの三月の東日本大震災が起きた。母は、私

ら生まれていた。今度は私の魔法で母を笑顔にしよう。「おのことを一番に考え、守ってくれる母。魔法は全て母の愛か 母さん、ありがとう。」と、感謝を込めて。 ら生まれていた。今度は私の魔法で母を笑顔にしよう。 震災は、私に大切なことを思い出させてくれた。いつも私

どうしなので、おおきなこえでよぶとすぐにおへんじして うちゃんチーム」です。わたしとばあばのへやはおとなり 「

ふうちゃん

」とよばれるので、

わたしとばあばは

「

ふ で「ふうちゃん」とよばれています。わたしもみんなに んでいます。 ばあばのおなまえは 「 ふ 」 からはじまるの います。わたしはおばあちゃんのことを 「 ばあば 」とよ わたしのおうちには、おばあちゃんもいっしょにす Ĺ ~

くれます。

ふたりはいつもなかよしです。

れます。 ŋ ていてくれます。 うからかえってくるときは、ばあばはいつもおうちでまっ ると、わたしはすごくげんきになります。 くりをしてくれます。ばあばがおみおくりをしてくれ **、ます。** ばあばは、わたしががっこうにいくときにいつもおみ ばあばがまっていてくれると、すごくうれしくな たまにバスていまでおむかえにきてく わたしががっこ お

わたしがおべんきょうをしているときは、 ばあばは じしず

> やってくれます。 めに、じぶんのことよりわたしのことをいっしょうけんめ にむけてくれたりします。そうするとわたしはきもちが しのために、いろいろなことをしてくれます。わたしのた しっかりして、おべんきょうをがんばろうとおもいます。 かにしてくれたり、あついひはせんぷうきをわたしのほう わたしがちいさいときからずっと、いつもばあばはわた

してあげたいとおもいます。 おなじように、わたしもばあばのためにいろいろなことを めにいろいろやってくれて、わたしはとってもうれしいです。 わたしがおおきくなったら、ばあばがしてくれたのと ばあば、いつもどうもあ りがとう。 ばあばがわたしのた

にきをつけて、いつまでもばあばといっしょにいたいです。 これからもふたりで、げんきでびょうきにならないよう わたしは、ばあばがだいすきです。

じい。

おばあちゃんありがとう ^{佳作}

のあそびをおしえてくれます。 いっしょにすんでいるかつこばあちゃんはやさしくて、むかし

えんにいったとき、ぼくがおとうさんとおかあさんにおし きれなかったほうがかち。ばあちゃんはよわいです。こう えてあげて、いっしょにあそびました。 かぎんぼうの木のえだやかえるっぱのくきでひっぱりっこ。

しょにかわへいって、みんなでささぶねきょうそうをします。 ささのはつぱでふねをつくってくれます。おとうともいっ

をします。ばあちゃんは、とてもじょうずです。 だまをつくってくれます。 あと、はたけからじゅずだまのたねをあつめてくると、おて むかしのうたにあわせておてだま

した。どくだみ、つくし、なんてんのあかいみ。にわでみつけ おくてきれいなじゃのひげのみをあつめるのがすきになりま るまえにやくそうのずかんをよんでくれました。ぼくは、あ ようちえんのとき、ばあちゃんのへやへとまりにいくと、 けつこうわかります。 ようちえんのえんちょう先生に

常陸大宮市立緒川小学校茨城県

岡

五つばや六つばもみつけたことがあります。すごくこうふん しました。 しょくぶつはかせ」とよばれて、うれしかったです。 ぼくは、四つばのクローバーをみつけるのがとくいです。

いってわたすと、とてもよろこんでわらいます。 てくると、ばあちゃんにあげます。「ながいきしてね。」と ちゃんのわらったかおがすきです。 しょうがつこうのかえりみちで四つばのクローバーをみつけ ぼくは、

です。 ではさみしいから、ぼくもいっしょにてんごくにいってあげたい もしもばあちゃんがいなくなったら、 かなしいです。

だいじょうぶだよ。」といいました。ばあちゃんは、 たし、りょうくんが大きくなるまでみまもってあげるから、 がらなみだをこぼしていました。 でも、 そういうとばあちゃんは「77さいまでながくいき わらいな

もっとながいきしてね。 これからも四つばのクローバーをいっぱいとってくるから

「いもうとができてわかったこと」

つくば市立竹園東小学校一年茨城県

木 由

おなかはすごく大きくてたいへんそうでした。 なまえは、さくらといいます。うまれるまえ、 ことしの 4月に、ぼくにいもうとがうまれました。 ままの

ぼくは、思わずてつだいました。 した。水がでなくてこまったとき、バケツで水をとりに 夫、大丈夫とぼ よしんもいっぱいありました。 おなか 3 月に東か は、大きくてたいへんなのに水も電気もとまり、 おもたそうにはこん んとう大じしんがありました。 くをいっしょうけんめいまもってくれま それでもままは、大丈 でいる、 ままを見て、 ままの

おっぱいをあげたりおむつをかえます。 がっこうのじゅんびです。 ますます、たいへんになりました。 4 おっぱいをあ になってあ げ かちゃんがうま ているとままからききました。 あかちゃんは、すぐなくので あかちゃんとぼくの n . T か よるもねない 5 Ь まま は、 ŧ

> まが でもままは、すぐにかまってくれました 、おも あかちゃんにかまっているとき、ぼくはうらやまし い、すぐすねたりあまえたりしまし たが、そ れ

お なれるようにがんばりたいです。 と思いました。そして、しっかりとしたおにいちゃんに あ できたから、ままのたいへんさをしることが すきで、にこにこしているとうれしいです。 しようときめました。するとままは、すこしづつ、 と思いました。 た。そんなままを見てあまえてばかりでは、 した。ぼくがきいたら、ちょっとつかれたといってい いそうなってほ がふ りがとうのきもちをおてつだいでかえしていきたい ある日、よるねるまえにままが、しくしく えていきました。ぼ しいと、おもっているはず ぼくは、つよくなってままをおてつだ くは、 だってままは、 ままのえがおがだい んだか いもうとが できた ら ない いけない ぜった て えが まし 13 11

あ作 ŋ がとう ちみさん

わ

たしは、六さい。

六ねんかんありがとう。

てんぷら、チャーハン、ポテトサラダ、スパゲティサラダ。 ちみさんのりょうり。にくじゃが、すぶた、はっぽうさ

ほいくえんのとき、わたしが、おなかをすかしてか なんでもじょうずに、おいしくつくってくれてありがとう。

してくれていました。 えってきてもちみさんが、ごはんもおかずもじゅんびを ほいくえんのむかえも、 ちみさんがいつもきてく

n

ま

わたしが

した。

はやくむかえにきて。

っていったから、四じ三十ぷんまでにかならずきてく ました。とてもうれしかったです。 n

ら、わたしをおんぶしてくれました。 あめがふっているときは、 ちみさんがかさをさし せなかがきも ちよ な が

垂水市立協和小学校一年鹿児島県

Ш 畑 茉央

くて、 こともあったそうです。 いえについてからもおりないで、 そのままねていた

です わたしが、おおきくそだったのは、 ち みさん 0 お か げ

パとママ すいようにきってたくさんたべさせてくれていたよとパ ちゃんのころからたべていたそうです。 ちみさんのつくってくれたにしめがだいす からききました。 ちいさくたべや ŧ あ か

13 から、さびしいです。 もう、 ちみさんのつくったおい しいごはんが ~ たべら n

な

てつだいできていたのにとおもいます。 もうすこし、 ながいきしていてくれ たら、 わ た L が お

これからも、ずっとずっとだいすきだよ。ちみさん ほんとうにありがとう。 いつもやさしかったわたしのおばあちゃん、ち いまでもだいすき みさん。

つかります。まるで、レーダーのようです。 今日もげんきなおかあさんのおこったこえがひびきま ひな、いいかげんにしなさい。」 いです。しゅくだいをだらだらしていると、すぐにみ わたしのおかあさんは、おこりんぼうでとてもこ

と、ようふくやかみのけのアクセサリーをかってくれま 「 ひ な、こっち むいて。 うん、かわいいかわいい。 」 す。朝、いつもかみのけをむすんでくれたあとに、 「ひなちゃんは女の子だから、かわいくしないとね。」 わたしは三人兄弟のまん中で、一人だけの女の子です。

とわたしをみて言ってくれます。 おにのようにおこったときとはぜんぜんちがって、

てもやさしい顔です。 とつ

学校で百点をもらってかえると

というときもあれば、 「ひな、てんさい。」

「百点はふつうだよ。」

というときもあって、おもしろいです。

「ひな、耳みせて。」

おかあさんがいうと、わたしはおかあさんのおひざに

くれます。わたしはあんしんしてまたねむれます。 こわいゆめをみたときは、だっこしてほっぺをさすって おかあさんが、 わほわしたいいきもちになるのでだいすきです。 たまをのせます。おかあさんのおひざとおなかの間で、

「うまれてきてくれてありがとう。三人はママのたか らものだよ。」

「ひながいちばんだよ。」 と言いました。それから、こっそりみみのうしろで

と言ってくれました。

なしくなります。だけど、 ん。大きくなってはなればなれになったらと思うと、か わたしは、おかあさんが大すきでしかたありませ

ろうね。」 とよく言ってくれるので、いっしょにがんばって、 「 ひながゆめをかな えられるように、いっしょにがんば あんしん

なは、おかあさんがだいすきだよ。 しょにいるからね。おかあさん、いつもありがとう。 おかあさんがおばあちゃんになっても、ずっといっ ひ

させてあげたいです。

おとうさん、いつもありがとう

ぼくのかよう小学校の教頭先生です。 ぼくのおとうさんは、ぼくと同じ学校にかよっています。

たちに、おべんきょうを教えてくれたりします。 も、いそがしそうです。しょくいんしつでパソコンをしたり、 ます。おうちでも学校でもあうので、何だかふしぎです。で て、体をタッチしてきます。ぼくは、「はあい。」とへんじをし 学校で、おとうさんにあうと、いつも、「がんばってね。」と言っ にもつをはこんだり、たんにんの先生がお休みのとき、ぼく も、学校のおとうさんとおうちのおとうさんは、ちがいます。 学校でのおとうさんは、みんなの教頭先生なので、いつ

てはたらいているんだなあ。大へんだなあ。」と思います。 たりしています。ぼくは、「学校のみんなのために、がんばっ て、見回りをしたり、しいく小やのにわとりにえさをあげ ばん早く行かないといけません。お休みの日も、学校へ行っ す。そして、夜は、ぼくたちがねるころかえってくるので、あ えないときもあります。たい風の日も、雪の日も、学校に一 朝は、ぼくが、朝ごはんをたべるころには、学校へ行きま

日置市立伊作小学校 二年鹿児島県

山 彗史

さんが教えてくれます。 こります。「あなたのために言うんだよ。」と、おかあ のが、大すきです。でも、ぼくがわるいことをすると、お キャッチボールをしたり、サッカーをしたりしてあそぶ を教えてくれます。ぼくは、おとうさんと、おとうとと おうちでのおとうさんは、やさしくて、いろいろなこと

「いいよ。」と言います。本当はつかれているのになと思い へんそうです。ぼくが、「マッサージしようか。」と言うと、 いもうともまだ小さいので、だっこしてねかせるのは、大

さん、いつもありがとう。 いなかよくして、おとうさんをよろこばせたいです。おとう るおとうさんは、ぼくのじまんです。これからも、きょうだ じゃ、ねむれない。」と言うと、いっしょにねてくれます。 にきて、ぼくのよこでねてくれました。今も、ぼくが、「一人 ぼくが、入いんしたときは、しごとがおわると、びょういん ぼくは、おとうさんが大すきです。学校に行ってもあえ

わたしのおばあちゃん ^{佳作}

父さんがいっていました。 うびょうきになりました。年をとるとだれでもなるんだとお としで八十八さいになります。二年前から、にんちしょうとい ちゃんとおじいちゃんがいます。お父さんのおばあちゃんはこ わたしには、お父さんのおばあちゃんとお母さんのおばあ

ちゃんのこともわすれてしまいました。 のだそうです。 あちゃんは、わたしのことがわかりません。わすれてしまった お父さんのおばあちゃんをわたしは大すきです。でもおば わたしのお母さんも、お父さんのことも、 お兄

「 うーんわからない 」とわたしにむかって言います

一とうしょうをとったら、とってもとってもよろこんでくれ きな声で「笑見がんばれ!」とおうえんしてくれました。 を見てもらいました。おばあちゃんはテレビにむかって大 になったおばあちゃんにうんどう会やおゆうぎ会のビデオ わたしがほいくしょにかよっていたとき歩くのもたいへん

> をいっぱいしました。とてもたのしかったです。 した。おふろやさんでもいっしょに入って、うたったり、 くってもらいました。わたしも、かたたたきをしてあげま ました。わたしが食べきれないくらい、ごちそうもつくって くれました。たんじょう日には、ケーキとプレゼントをお

のです。 そんな大すきおばあちゃんがとつぜんにんちしょうになった

これからもずっとわたしのたいせつなおばあちゃんです。 て、おばあちゃんのためにかたたたきもします。ごちそうも ちゃんなが生きしてください。そして、わたしがおとなになっ 出はきえません。いつまでもわすれません。だから、 してあげます。わたしのことがわからなくてもいいんです。 大すきなおばあちゃんです。おばあちゃんとのたのしい思い でもいいんです。 きれいなおよめさんになるすがたを見てください。 わたしにとってはにんちしょうになっても おばあ そし

か作

福岡市立東月隈小学校 二年福岡県

瑠

もよかったと思います。ちゃんは、かい星です。かい星と一しょにうまれてほくは、ふた子のおとうとです。ふた子のお おにい

星がいるから、なんでも二ばいたのしいです。 まい日、ごはんもおふろもねるのも一しょです。 か 14

のも二ばいです。 そべるし、友だちも二ばいできるし、おもしろくなる おもちゃも、一人一こずつ買ったら、こうかんしてあ

ばい強れつです。 くなります。だから、おかあさんにおこられるのも二 でも、二人でいるから、大さわぎして二ばいうるさ

れになりました。かい 回もおかあさんに、 前に、ぼくが入いんしたとき、はじめてはなればな 星がいないからたいくつで、 何

がニコニコがおで、 と言ってこまらせました。 「早くおうちにかえりたい。」 たい 11 んしたと 。 き、

か

11

星

「おかえり。

と言ってくれて、ぼくはホッとして、あたたかい 気 ъ

なりました。

す。 「りゅう星すごい。 けません。でも、あんざんではまけません。 にいっぱいれんしゅうするけど、なかなかきれいに書 うそうします。いつもぼくがまけるからくやしいで ます。うんどう会の前は、どっちが足がはや あんざんけんてい二きゅうにごうかくしたとき だけどときどき、 かい星は字がきれいです。 _ かい星は、 ぼくは、まけないよう ぼくのライバルにな いかきょ くが、

た。ぼくは、かい星にまけたとき、くやしくて と言って、じぶんのことのようによろこんでく n まし

「かい星、ぜんぜんすごくない。」

ました。 と言うのに、かい星はほめてくれてやさしいなと思

にかい星がいるからです。かい星は、ぼくのあいぼうです。 つまでもなかよくたすけあっていきたいと思います。 かい星いつもありがとう。 ぼくが、まい日たのしく生かつできるのは、いつもとなり

これからもよろしくね。

さあちゃんのこと

ぐんま国際アカデミー初等部 三年群馬県

島田

よぶのは、「 おじいちゃん 」とよぶと、さあちゃんはきっと 「おじいちゃん」ではなくて、「さあちゃん」と名前で、おちゃんは、わたしのおじいちゃんです。わたしが、 年をとってしまったな。

かなしくなると思うからです。

ら、つかれて気分が悪くなってしまいました。自分でが車山に登って、上りざかをいっしょうけんめい歩いていたグに行ったことがあります。わたしがようち園生の時、 ら、つかれて気分が悪くなってしまいました。 すきで、わたしもさあちゃんといっしょに何回もハイキン は、いつもマウンテンバイクでひとっ走りです。登るあちゃんは、やさしくてスポーツマンです。 んばって登ろうと思いましたが、さあちゃんが 登山も大

おんぶしてあげよう。」

ながら、遠くの山や鳥の名前を教えてもらいました。 花がたくさんさいている草原を、遠くまで見わたせるおかでいで、自分の足で登り切りました。そこにまっていたのは、お いのもなおってしまいました。さい後はさあちゃんと手をつなと言っておんぶしてくれました。楽ちんで、すぐに気分が悪 した。さあちゃんといっしょに、そうがんきょうでけしきを見

のお手つだいをしてくれます。漢字書きとりの問題を出して ちにとまりに行きます。そうするとさあちゃんは、しゅく題 くれたり、分からない問題を教えてくれたりします。 夏休みや冬休み、春休みの間は、かならずさあちゃんのおう

> めに、わたしはえ顔でベッドに行って、さあちゃんとたくさわたしも元気がなくなってきます。でも、さあちゃんのたうちにあそびに来ているけれど、漢字の問題は出してもらうとになってしまいました。今も夏休みでさあちゃんのおことになってしまいました。今も夏休みでさあちゃんのお ħ のペースで車いすをゆっくりおしてあげたりしています。 ちゃんの言ったとおり、とらふぐの赤ちゃんがつれました。 つりにもつれて行ってくれます。 て行ってくれます。さあちゃんのおうちは海に近いので、くれます。べん強の時間がおわると、おん水プールにつれ んお話ししたり、いっしょにごはんを食べたり、さあちゃん 今、さあちゃんは重いびょう 気で一日中ベッドの上ですごす てから、クルクルとリールをまくと魚がつれると教えてく りにえさをつけてくれました。海に向かってはりを投げ した時に、さあちゃんはつりのしかたを教えてくれて、は と言いながら、 「こんなかんたんなのもできないの。」 この前の春休みまでは、こんなふうに楽しかったのに、 ました。わたしもちょうせんしました。すると、 やさしく、でもちょっとこわい顔で教えて わたしがはじめてつりを さあ

てね。 ちゃんのお手つだいをたくさんするので、早く元気になっとう。これからは、わたしがお返しをする番です。さあされた、今まで色々な事を教えてくれて、ありが

ぼくの兄弟ありがとう

観音寺市立観音寺東小学校 三年香川県

鴨田

もり上がらなくていつもだったらお母ちゃんに くて、家に帰っても兄ちゃんが帰ってこないから、ぜんぜん で一ぱくしました。学校から五年生がいなくなるとさみし なってしまいます。今年の5月にお兄ちゃんが宿はく学習 からとり合いになったりじゃまをしてきたりしてけんかに うでけんかになってしまいます。弟は、めっちゃくちゃかわ でいると、毎日のようにけんかをしてしまいます。兄ちゃ ようち園年少組の四才の弟がいます。 いくておもしろいけどぼくのしていることをじ分もしたい んとは、えんぴつやけしゴムのかし合いやいろんなきょうそ も一しょに遊んだり、話ももり上がって楽しいけれど、三人 ぼくは三人兄弟の二番目で、五年生の、お兄ちゃんと、 男同しだから、いつ

弟としずかに遊んだりしていました。夜ごはんも、いつ お父ちゃんが もよりなんか楽しくなくてしずかに食べていました。 「 今日は、 どしたん?おとなしいな 」といわれるくらい 「ちょっとしずかにしてよ!」としかられるのに、

もけんかしよるくせに。」とわらって言いました。ぼく 「どうしたん昴樹がおらんかったら元気ないやん。いつ は、なんかてれてしまったけど、

> 日 かり考えてしまいました。夜ねる時も考えながらねまし なーとか、いつもだったら考えないのにお兄ちゃんのことば 「やっぱり昴樹がおらんとパワーが出んわー。」と言いまし ぼく一人で行って心ぼそい気持ちになりました。だけど今 た。次の日もいつもだったら一しょに学校に行っていたのに た。いない間、今ごろ何しょんかなーとごはん何食べたんか 学校から帰ってとうとう会えました。ぼくは、ものすご は帰ってくると思ったらちょっとだけ元気が出ました。

お兄ちゃんでよかったーと思いました。分からないこと めちゃめちゃおいしくておかわりをしました。昴樹が てくれて、ぼくも弟もみんなでもり上がって、ごはんも かてれてしまいました。たくさん宿はく学習の話をし くの弟兄ちゃんにありがとうといいたいです。 くれたり、ぼくや弟のめんどう見てくれたり、 をいろいろと教えてくれたり、おもしろいことを言って やっと帰ったーおかえり」と言いました。だけどなん だからぼ

「ただいま」と言ってぼくは昴樹に

くうれしくてたまりませんでした。元気に昴樹がぼくに

「こうき、いつもありがとう。」 ひさ、いつも楽しい歌を歌ってくれてありがとう。

39

それ る原子力発電所に入って活動しているのを見て、むねが に行ったり、人にがいのある放しゃせい物しつがもれてい の中で消防士の人たちがにげおくれた人をきゅう助し ました。毎日のようにその様子がテレビで放送され、そ 「ドキドキ」しているのを感じました。 今年の三月に東北地方を中心に大地しんが発生 にともなう津波やよしんによって大きなひがいがで Ļ

さんも な活動をするのかな。」と思い、不安になったからです。 わたしはお父さんに、 なぜかというと、わたしのお父さんは消防士で、お父 「こんなに大きいさいがいが起きると同じよう

「パパもこんなきけんな場所にいくん。」

いる所に助けに行くことが仕事だから、きけんな場所 「 さいがいに大きいも小さいもないんだよ。 人がこまって と聞くと、

朝です。その時わたしは、すでに学校に行っているので、 お父さんに会えるのは学校から帰ってきた時です。だ お父さんは、仕事に行くと、帰ってくるのは次の日の

と答えてくれました。

にも行かなくてはいけないこともあるよ。

心配になります。 パ、大丈夫かな。げん場に行ってけがしてないかな。」と に地しんが起きたり、サイレンの音が聞こえると「パ ら一日い上会うことができません。家や学校にいる時

「おかえり。」 いつもわたしが学校から帰ってくると、

「ただいま。」 と笑顔でむえてくれるお父さん。わたしは

めて ぶ事に帰ってきてくれてありがとうという気持ちをこ した。これからは「ただいま。」と言うだけではなく h ど、お父さんが仕事からぶ事に帰ってきていることがこ と言います。 なにもうれしくて、安心することなんだと気づきま それが当たり前のように思っていたけれ

「ただいま。パパもおかえり。 というようにしよう。

これからも仕事でけがをしないようにして元気に

帰ってきてね。わたしも、 おかえり。」

と笑顔でむかえるね。

「大好きなお父さん」

上が白色で下がオレンジ色のかっこいいヘリコプターです。 今お父さんの乗っているヘリコプターは、UH‐60jです。 ぼくのお父さんは、自えい隊のヘリコプターのパイロットです。

けたりします。 ポートまで運びます。他にも海でそうなんした人たちを助 事場に行きヘリコプターに乗って病気の人たちを病院のヘリ 救なんヘリコプターで、よく夜中に電話がかかってきて仕

帰ってきてほっとしました。 んばっているのだなあと思いました。お父さんが青森県からているなあと分かりました。その中でお父さんもすごくが た。ぼくは、テレビのニュースで自えい隊の人たちががんばっ に行って、そこから福島県や岩手県でそうさくに行きまし 三月十一日の東日本大震災のはけんでやく一ヶ月間青森県

ごい所で働いているのだなあと思いました。 て行ってくれます。パソコンがいっぱいあって大きな地図があ たい気持ちがいっぱいです。お父さんの仕事場にもよく連れ プターを見せてくれます。いろいろ説明をしてくれるけど りヘリコプターのルートが書いてあったりしてお父さんはす ぼくはヘリコプターを前にしたらそれどころではなく乗り お父さんの休みの日にたまにお父さんの乗っているヘリコ

ぼくは一回だけシミュレーションをやった事があります。

館山市立館山小学校 四年千葉県

寿晃

変だなあと思いました。 うさをする機械がいっぱいあるので1つ1つおぼえるのが大

さんのそうじゅうをしているヘリコプターには乗れません。 に乗る時はお父さんといっしょにそうじゅうする時です。 なぜなら家族はいっしょに乗れないからです。いつかいっしょ お父さんが休みの時は少ないですが休みの時はおもいっ 本物のUH-60 jにも乗ったことがありますが、お父

男二人でいろんな話をしたりお湯のかけあいをしたりせ中 んに、おこられますがお父さんと2人でわらってごまかしま をながしたりします。お湯のかけあいをしているとお母さ ぼくが一番楽しい時は、お風呂に一緒にはいっている時です。 きり遊んでくれます。 しです。でもそれが楽しくてやめられません。 す。そしてまたかけあいをしてまたおこられてのくりかえ

す。お父さんはすごくこだわりがあっていつも同じ人にかみを イロットになりたいです。そしてお父さんの事をほこりに くにもこだわりがあってもみ上げは自然にしてと言っています。 切ってもらっていてぼくもいつもと同じ人にやってもらいます。 ぼくはお父さんのようにヘリコプターのUH‐60jのパ よくお父さんがかみを切りに行く時にぼくも一緒に行きま

を作ってくれる。 園に出かけるとき、うちではお父さんがはりきってお弁当 んは料理なんかぜんぜんしないけれど、家族で公園や動物私は、お父さんの作ってくれたお弁当が大好きだ。ふだ

のお気に入りだ。 ほんの少しだけ。でもそんなお父さん弁当が、家族みんな の真ん中にどーんといすわっている。おかずは、すみっこに 顔と同じくらいの大きさがある。それが、大きなお弁当箱 お父さんのごつごつした大きな手で作ったおにぎりは、私の お父さんのお弁当は、なんといってもおにぎりが主役。

きなのりで全面まかれているので、外から見てもどこに何んたいこなど、いろんな具ざいがちらばって入っている。大おにぎりの中身は、梅干し・こんぶ・かつお・ふりかけ・め が入っているかは分からない。それは食べてからのお楽し

ごく気持ちいい。主役のジャンボおにぎりは、みんなで少 感がたまらない。 しずつ分けて食べる。何の具が出てくるか。このどきどき 広いしばふの上で、家族みんなでお弁当をかこむのはす

時には具のないところもあって、妹が ーん、具が入ってなー

> 楽しみながら食べられるところがいいなぁと思う。 に具を分けてあげていた。ジャンボおにぎりは、みんなで と、いたずらっぽく笑う。そしてお母さんも笑いながら、妹 と半べそをかいたりする。そんな時お父さんは はっはっはー、そこは『はずれ』だぞー。

なってしまいそうだけれど、なぜかかわいい妹の笑顔を見て、 ていた妹がきゃっきゃと笑った。いつもならはらが立ってけんかに かっこいいー。) いて、すっぱくてたまらずせきこんでしまった。そんな様子を見 (お父さん、やっぱりすごいな。みんなを笑顔にできるんだ。 この前は、私が食べたおにぎりに梅干しのかたまりが入って

とねころがったまま、ニコニコ笑っていた。お父さんのおにぎりは、 て、また口いっぱいにおにぎりをほおばった。お父さんはごろーん とうれしい気持ちになった。だから私も思いっきり家族と笑っ 家族みんなを笑顔にする不思議なパワーがあるんだと思う。

には、やっぱりお父さんのおにぎりが食べたいよ。これから 作ってくれてありがとう。これからも家族で出かける時 は私も、お弁当作り手伝おうかな。 お父さん、仕事でつかれているのに、私たちにお弁当を

きるお弁当を作れるようになりたいです。 そしていつか私も、お父さんのようにみんなを笑顔にで

「おやじの味」(いつもありがとう)

みんな大人になったらおふくろの味を思い出すと言いま

すが、ぼくが思い出すのはきっとおやじの味でしょう。

ぼくの両親は二人とも仕事を持っていて、食事を作る

0) ú V つもお父さんです。 ぼくのお父さんは中国 1出身

で、 中国では夫婦とも仕事を持っているので、家に帰って

か ら体力のある男の人が食事を作るのはめずらしくあ

ŋ ません。

を見て自然に身につけたようです

な料 お父さんは、 理は餃子です。 色々な料理を作れますが、 小麦粉をねって皮から作ります。 ぼくが一番好 ŧ

お

父さんが作った料理を食べて、ぼくはもうお母さん

お父さんも自分のお父さんが料理をするの

がとう。 ŋ たいです。 をしながら、 ぼくも大きくなったら、 家族 のために料 お父さんのように仕

岡 田 賢心

大阪市立開平小学校 五年大阪府

け 作った餃子はすごくおいしいです。 うに中の部分を厚くするなどのことがむずかしかった بخ はじめは、皮を丸く作ることや、 今はだいぶできるようになりました。 中 のあんがでないよ

お父さん、 いつもおいしい料理を作ってくれ て あ ŋ

よりも背が高くなりました。

そしてお父さんのおやじの味を伝えて 理を作 ħ るよ う K な

きたいです。

ぼくは、四

才の時から餃子作りを手伝っています。

おじいちゃんの事故で気づいた事

倉敷市立庄小学校 五年岡山県

44

真夜中に、とつ然電話が鳴りました。 「 プルルルルー プルルルル だれから? どうしたん?」

ました。 私は、何か大変な事が起きたのかもしれないと、聞いてみ

とお母さんが言いました。私のむねが、急にぎゅうと痛くな から、新見の病院へ行くよ。」 おばあちゃんからよ。おじいちゃんが事故にあってね、これ

で、新見へ向かいました。 りました。急いで服を着がえると、お父さんの運転する車

う事などを、おばあちゃんが教えてくれました。 と中だった事、まだ、どんなけがをしているかわからないとい おじいちゃんは、大好きなつりをするために、日本海へ行く

と心の中でお祈りしながら、おじいちゃんの事を思い出して 「おじいちゃんが無事でいてくれますように。 と思うと、むねがつぶされてしまいそうでした。そして、 私は、もしも、おじいちゃんが死んでしまったらどうしよう

いました。 春には、よく二人で山登りに行く事。頂上で、おじいちゃ

んと一緒に食べるおにぎりはとてもおいしいです。

る事。特に夏には、私が大好きなすいかや、甘いとうもろこそれから、色々な野菜を畑で作って、私たちに届けてくれ しをたくさんくれるので、とても楽しみにしています。

> をきずつけないように、ていねいにほり出します。 コップで、 私の顔と同じくらいの物もあって、本当にびっくりします。 畑の土は、とても固いから、最初におじいちゃんが、大きなス 他にも、色々な植物の名前を教えてくれたり、昔話を には、一緒にさつまいもほりをする事。 土をほりおこしてくれます。その後で私が、 かも

に、病院へ着きました。 してくれるおじいちゃんの事をたくさん思い出している間

ど、おじいちゃんは無事でした。私のカチカチになっていた体ががいっぱいついていました。でも、本当に大きな事故だったけれおじいちゃんの顔とうでには、ガーゼがはられ、固まった血 「理央に魚を食べさせたかったけど、ごめん。」 くにゃーと、やわらかくなっていきました。おじいちゃんは、

ました。 ても、私の事を考えてくれていると思うと、泣きたくなりと言いました。おじいちゃんは、こんなに痛くて、しんどく

事故にあわなかったら、当たり前の事で、気づかなかったかそして、いつも私にしてくれている事も、おじいちゃんが もしれません。

行きます。りのお手伝いもしようと思います。もっとたくさん会いにりのお手伝いもしようと思います。もっとたくさん会いに おじいちゃん、ありがとう。今度は、畑の草取りや水や

だから、安心して、早く元気になってね。

白いうわぐつ

観音寺市立観音寺東小学校 五年

Ш 夕

持って帰ってくるうわぐつは、土曜日の間にじいちゃんがきれ ぶやいた。私のうわぐつは月曜日はまっ白です。金曜日に いに洗ってくれるからです。 「月曜は、まっ白」私は、下足箱でくつをはきかえながらつ

つものように学校から帰るとお母さんに「 たまには自分 そして私は、まつ白のうわぐつをはいて教室へ入ります。 しめてくれます。 まっ白のうわつぐはちょっと気の重い月曜日の気持ちをひき

のうわぐつは自分で洗いなさい」と言われた。

ジロッと私を見た。私は、しぶしぶうわぐつを持って庭に出 で陽の当たる場所に干した。 シゴシ洗った。 「 まあ、これでいいか 」 とうわぐつをすすい 「う~んあんまり落ちんなぁ」私は、もっと洗剤をつけてゴ た。バケツに水をはって洗剤をブラシにつけて洗ってみた。 はちょっと、とんがった。その口をお母さんは見のがさず、 「だってうわぐつは、じいちゃんが洗ってくれるのに」私の口

な、なってないような・・・ところどころ、汚れが落ちていない。 次の日、かわいたうわぐつを見るときれいになっているよう じいちゃんが洗ってくれるうわぐつは、まっ白なのにな・・・」

と、じいちゃんのぞうりが目に入った。 と思いながら、げんかんに入った。そしてふと目を下にやる

じいちゃんのぞうりを太陽の光に当てた。 ぐつより時間をかけて洗った。「うん。きれいになった」 と思った。昨日のようにバケツを出して、ぞうりを水につ ぱいついていた。私は、じいちゃんのぞうりも洗ってみよう ちゃんは庭で野菜を作っているので、ぞうりに畑の泥がいっ 「じいちゃんのぞうりもドロドロやなぁ」と思った。じい けた。じいちゃんの喜ぶ顔を思い浮かべながら自分のうわ

じいちゃんの目は細くなった。 私は「うん」と言った。私はちょっとはずかしくなった。じ てあるぞうりを走って取りに行き、じいちゃんに差し出し た。そして私は、また陽の当たる場所にぞうりを干した。 ぞうりは、太陽の光が反射しキラキラして私はうれしくなっ いちゃんは「 ありがとう」と言ってくれた。私もじいちゃ た。じいちゃんは「ゆかりが洗ってくれたんか」と言った。 んに「いつもありがとう」と言った。 次の日、じいちゃんがぞうりをさがしていた。私は外に干し

私の目も細くなった。

鶴岡市立朝暘第六小学校 五年山形県

帰りの支度をしていました。突然教室がカタカタとゆれ出し、 あっ地震だ」 三月十一日午後十四時四十六分ぼく達は、ちょうど学校で

と誰かが叫びました。ぼくはすぐおさまるだろうと思った さえこんなんになりました。その時先生が 矢先、今までに経験した事もない大きなゆれで立っている事

さっきよりさらに大きな地震がおそいました。校舎自体揺 会社から戻って来てくれました。ぼく達にかけよってきて、 家を見て泣いてしまいました。その時お父さんが心配して て家まで帰って来ました。外は、朝見た風景とは全く違って おじいさんが車で迎えに来てくれたので一緒に乗せてもらっ れ出し、怖くて泣き出す子も大勢いました。その後、班長の 頭を守りながら校庭に避難しました。ほっとしたとたん、 「落ち着いて、これから校庭に避難します。」と言ったので、 「 大丈夫か?けがないか? 」 いました。家に着いてさらに地震の怖さを知る事に。弟は

も水も止まっている事に初めて気付きました。 をなだめて家の中の様子を見に行きました。その時電気た。すぐ後にお母さんも会社から帰ってきて、泣いている弟 と言ってギュッと抱きしめてくれたので、すごく安心しまし

の日からキャンプ生活の始まりです。ご飯はお父さんがハン この一大事に、お父さんの趣味がわが家を救ったのです。そ

> ても余震の度に何度も起きるので毎日寝不足でした。 ゴウで炊き、ゆいいつガスは使えたので、冷蔵庫の中の傷みそ 口をはり、湯たんぽを抱いて寝ました。しかし、折角寝付 うな物から順番にお母さんがおかずを作ってくれました。 くれて、夜は冷えるので服を何枚も重ね着し背中にホッカイ 暗くなったらお父さんがランタンを焚いて部屋を明るくして

て住めるまで、山形に行って思いっきり遊んで来い。」たが、原発問題が解決しないので、お父さんから、「安心し に学校が始まると連絡がきたので一旦は福島に戻りまし が上空に迫っている事を知り、ぼく達を守るため、 何日か後に知りました。その後、風に流され高い放射能 片付けや水くみのお手伝いをしました。情報はラジオの学校もお父さんの仕事も休みになり日中は落ちた瓦の と言って引越しを決めてくれました。 みで、津波で多くの犠牲者が出た事や原発事故についても んの決断ですぐ山形に避難しました。避難して二週間後 お父さ

本当にありがとう。いでね。どんな時もぼく達を一番に守ってくれるお父さん 来て、外で思いつ切り遊べるようになったよ。週末の度に会と離れるのは嫌だったけど、こっちに来たら友達も沢山出本当は、お父さんと離れて暮らすことや、仲の良い友達 いに来てくれてぼく達はすごくうれしいけれど、無理しな

ぼくのお父さん

嬬恋村立西小学校 六年群馬県

の夏秋キャベツの生産量が全国トップの村です。 でキャベツ農家をしています。嬬恋村は、七月から十月 ぼくのお父さんは、ぼく達が住んでいる群馬県嬬恋村

ツを作るという仕事は力仕事なんだと思いました。 いっぱいでとても力強そうに見えます。それだけキャベ しも痛いようです。そして、お父さんのうでは、筋肉が います。前かがみになってキャベツを切るので、時どきこ 中から仕事をしているので、つかれているだろうなと思 んの作業があって、大変な仕事だと思いました。毎日夜 おそくまで働いています。キャベツ一個作るにもたくさ います。その他にも畑を耕したり、消毒や除草など夜 キャベツを一個ずつ包丁で切り取り、箱につめて出荷して かけます。六月から十月の間は、午前三時ごろから 毎日、午前二時に起きて、ぼくがねている間に仕 事

が全部混ざったくさいにおいです。でも、くさいけれど一 す。それは、あせのにおいや土のにおい、キャベツのにおい お父さんが仕事から帰ってくると、とてもくさいで ん命頑張ってくれているにおいだから、ぼくはその

おいが大好きです。

は、世界一おいしい最高のキャベツだと思います。 そして、ぼくはお父さんが一生けん命作ったキャベツ

じょうだんばかり言って家族を笑わせてくれます。だから ぼくと遊んでくれたり、勉強で分からないところを教えて 休みの時間があると、お父さんはつかれているはずなのに ちょっとさみしいなと思うことがあります。でも、少し ぼくはお父さんといると楽しいです。 くれます。それからお料理を作るのも上手です。時どき りません。ご飯もいっしょに食べられないことが多いです。 いしい料理を作ってくれます。そしてお父さんはいつも 今の時期お父さんは、仕事がいそがしくておやすみがあ

なと思います。 ます。今年の収かくが終わったら、 がとう、お父さんお仕事頑張ってね。」といつも思ってい ができません。だけど、心の中では「 お父さんあり いつもはずかしくてなかなか感謝の気持ちを伝える 直接言ってみようか

お父さん、これからも健康に気をつけて頑張ってね

「ありがとう」

大阪市立海老江東小学校 六年大阪府

濱田

48

身のまわりの世話をしてあげるたびに、「ありがとう。」 と言っている。 している。時々、祖母の家に遊びに行くと祖母が、曾祖母の ぼくには、93才の曾祖母がいる。今は祖母と二人で暮ら

軽く頭を下げながら言う。とても、ていねいで気持ちのこ てあげた時、数えきれないぐらい「ありがとう。」という。 いってあげた時、食事を運んでいった時、洋服を着がえさせ ら立ち上がる時に手をかしてあげた時、トイレまで連れて もったあいさつに見えてくる。 とにかく、一日に何度も言う。足腰が弱いのでソファーか 「ありがとう」という時には必ず、両手をあわせて

と言う回数が増えたと祖母が言っていた。 サービスに行くようになってから、特に「ありがとう。」 曾祖母は、週に4日間、デイサービスに行っている。デイ

がとう。」と言っているにちがいない。 ているかがよくわかる。そのたびに手をあわせて「あり 曾祖母が、介護士の人たちにいかに多くのお世話になっ

> ど、つくっているお母さんは汗だくになっている。 しそうめんを食べている。食べているぼくは、涼しいけれ ぼくは、そうめんが大好きだ。夏中、毎日のように冷や

ある日、お母さんが

「ちょっとこっちにきてごらん。」

なものがでても、食べなきゃと思った。 そんなところで、ごはんをつくっているのだから、少し苦手 と言いながら台所から手まねきした。ふっとうしているお なべの前に立つと下から熱風がくるみたいですごく暑い。

たら、言われた方も、言った方もすごくいい気持ちになれる。 「ありがとう。」という言葉は、人と人をつなぐかけ橋のよ れずにいたいと思った。 うな言葉だ。 ちょっとしたことにも 「 ありがとう。 」と言え いうことを曾祖母の「ありがとう。」で気がついた。 ふつうのことができることにも感謝の気持ちがたいせつと 毎日、ごはんを食べ、学校へ行き、勉強して、友達と遊ぶ、 手をあわせる曾祖母のようにいつも、感謝の気持ちを忘

お父さん、特にありがとう

お父さんがおまわりさんだということをぼくが知ったのは、 が二年生の時でした。

とお母さんの言う事をきいてなさい。たのむで。」と言いま 呼んで、「お父さんは、地震で大変な東北に行くから、ちゃん 父さんが5月のゴールデンウィークが終わったころ、ぼくを わくをかけたり、あいさつをしないと怒られます。そんなお 三人でサッカーをしてくれます。だけど、ぼくと妹が人に迷 れます。その中でもハンバーグが得意料理で、公園でも妹と んをしているお母さんの代わりに、おいしい手料理を作ってく くし、帰りはいつも遅いです。だけど休みの日には、看護士さ ろ、まさか自分のお父さんがテレビドラマに出てくる刑事やパ 言って出ていくし、家では仕事の話はしないので、正直なとこ わりさんだから、こんな時はかっこいいねんで、と教えてもら と、お母さんに言ったら、お母さんから、お父さんは実はおま りの脈を計ったりとてもテキパキしていたので、かっこいいなあ くなって倒れてしまい、お父さんは救急車を呼んだり、お年寄 した。東北の地震のことはぼくもテレビに何回も映しだ した。お父さんは朝はまだぼくと妹が寝ている時に仕事に行 トカーに関係している仕事をしているとは全く思いませんで い、ぼくはびっくりしました。お父さんは日曜日も仕事だと 家族で遊園地に行った時、近くにいたお年寄りが気分が悪

寝屋川市立田井小学校 六年大阪府

本田

コクナンと言うんやで。」と言っていました。 お父さんは「大丈夫やで。東北は大変やからな。これを される津波を見ていたので知っていました。まっさきにぼ くが考えたのはまだ余震があるので、大丈夫?と言うと、

え、えらいねえと言われてぼくも本当にお父さんは大変だ 任の先生にも言ったところ、本田くんのお父さん、大変やね けど、せんたく物をたたんだり、お使いをして家族で助け合 した。その間、ぼくと妹はお母さんに怒られることもあった けど、えらい人だなあと思いました。 いをしました。お父さんが東北に行っていることを、僕の担 それからお父さんは一ヶ月くらい東北の宮城県に行きま

の作文で、次のありがとうを伝えたいと思います。 たぼくのお父さんは大変な仕事だったと思いました。だか がお茶づけを食べるのを見て、お父さんもうれしそうでした。 が大好物なので食べると、とてもおいしかったです。ぼくと妹 ら、いつも父の日には、ありがとうと言っていますが、今回はこ た顔をしていましたが、お父さんは東北限定の牛タンのお茶づ けを、おみやげに買ってきてくれました。 ぼくと妹はお茶づけ 東北のコクナンだけではなく、日本のコクナンを助けに行っ 一ヶ月くらいたって、お父さんが帰ってきました。少しつかれ お父さん。特にありがとう。

選者あとがき

あさのあつこ【作家】

読むたびにパワーをもらっています。今回も幸せな経験をありがとう。 子育てを経験した「母親」として励まされました。このコンクールの作品からは なものだと思います。また、子どもの母親への思いをテーマにした作品もあり、私もなものだと思います。また、子どもの母親への思いをテーマにした作品もあり、私も 震災の記録という視点に立つと、今回の応募作品は子ども達が震災が起こった時、今年は震災があったせいでしょうか、お父さんの復権が目覚ましいように感じました。 何をしてどんなことを感じたのか、「子どもの側から見た記録」として非常に貴重

尼子 騒兵衛 【漫画家】

いちゃん・おばあちゃん・兄弟姉妹がいてこそです。家族がいるからこそ、読み物と 文章を書けるのは本人の才能ももちろんですが、尊敬できるお父さん・お母さん・おじ 成立するものがあったり、漫画家として勉強になりました。このように、ワクワクする 人物がいたり、エピソードも笑えて・泣けて・また笑えてとストーリーとしてきちんと『メーホーーののののなバリエーションもあって、私のマンガのキャラクターとして使えるような作い。 しても優れたものに仕上がったのではないでしょうか。

森田 正光 【気象予報士】

今年も読み進むうちに、どんどん文章に引き込まれました。私の会社の同僚に読まった。 まき まき

を共有したいですね。 ていることは全てノンフィクションです。是非、たくさんの大人に読んでもらって感 せてみたところ、感動で目に涙をためる人間もいました。寄せられた作品に書かれ

鈴木 弘行 【シナネン株式会社 代表取締役社長】

どの作品も質が高く、愛情と絆と感動にあふれていて、選ぶのに苦心しました。 ではないでしょうか。子ども達やそのご家族に、コンクールへの参加を通じて家族今年は震災があって、家族の絆が見直され、もられてその大切さを確認した年だったのかまた。 への感謝の気持ちを再認識していただくよい機会になればと思っています。

下高原 拓 【朝日小学生新聞】

に学校にかよっている子ども達の姿が目に浮かびました。 ・ ないましたり、学校行事が中止になったりするなど、不自由な生活の中でも、元気いました。作文を読んでいると、震災への対応で家を離れて仕事をする家族のいました。作文を読んでいると、震災への対応で家を離れて仕事をする家族の心配をしたり、学でできんでいると、震災への対応で家を離れて仕事をする家族の小配をしたり、学ででまた。 たいまっていましたが、今年も 三人素に の対応で家 を離れて仕事を する 家族のいました。作文を読んでいると、震災への対応で家を離れて仕事を する 家族のいました。 作べき まっていましたが、 今年も 三人素に の対応できる 離れて仕事を する 家族のいました。

順不同、敬称略)